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广告咨询：0311－67562315 67562307

请交易双方妥善查验对方相关有效手续及证件,本刊只作为信息咨询,不作为承担
法律责任的依据。本栏目广告中凡未标注区号者均为石家庄市电话，区号为0311敬告

声 明 敬 告
请交易双方妥善查验

对方相关有效手续及证件,

本刊只作为信息咨询,不作
为承担法律责任的依据。

寻 找

声 明
原白沟大红门国际服装城商户李雪辉

经营票据丢失，票据号:0066535.0066536，
开票日期:2017年8月5日，特此声明。

某女，43 岁左右，身高约 1.6
米，肤色偏黄，体型偏胖，五官端
正，四肢健全，口齿不清。我站于
2012年 1月救助此人，由于患精神
疾病一直在医院进行治疗。

此人于 2018 年 2 月 27 日因多
脏器功能衰竭，经医院抢救无效死
亡，望家人及亲属见报后三十日内
与石家庄市救助管理站联系，否则
按无主尸处理。

特此公告
联系电话：0311-67508208

石家庄市救助管理站

认 尸 启 事

室内世锦赛室内世锦赛6060米苏炳添夺银创造多项历史米苏炳添夺银创造多项历史
““中国速度中国速度””

昨天凌晨，在
英国伯明翰举行
的室内田径世锦
赛男子60米决赛
中，苏炳添以6秒
42的个人最好成
绩获得银牌，今年
第三次刷新亚洲
纪录，仅败给世界
纪录保持者、美国
名将科尔曼0.05
秒，这是中国田径
首次在世界大赛
中获得短跑项目
奖牌，同时也是亚
洲选手在这个项
目的历史最好成
绩。另一名中国
选手谢震业以6秒
52获得第四，同样
打破了个人最好
成绩。

伯明翰再次见证传奇

20 多年来，伯明翰室内体育场见证了

不少中国体坛的奇迹——1995年陈露在这

里赢得了中国第一个花样滑冰世界冠军，

2003年刘翔在这里夺得了中国首枚室内田

径世锦赛男子项目奖牌，2016 年林丹在这

里赢得了第六个全英赛男单冠军，而这一

次，轮到了苏炳添……

决赛苏炳添分在第三道，右边的第四

道便是3周前打破这个项目世界纪录的科

尔曼，第五道则是谢震业。苏炳添稳稳站

上起跑器，手放在起跑线上，仔细的把手在

衣服上蹭了蹭，擦干手中的汗，并低头仔细

看着两手之间的距离是否符合要求。

发令枪响，在全场的呐喊声中，科尔曼

很快取得领先，苏炳添和另一名美国选手

贝克紧随其后。最终科尔曼以6秒37赢得

金牌，苏炳添以6秒42拿下银牌，打破了他

在上个月创造的6秒43的亚洲纪录，贝克6

秒44赢得铜牌，谢震业6秒52名列第四。

其实没想到拿银牌

当成绩显示在大屏幕上，苏炳添挥拳庆

祝来之不易的奖牌，他从看台上接过一面五

星红旗，绕场1周庆祝胜利。

这是中国短跑的又一历史性突破。“我

其实没想拿银牌，只是想拿块铜牌就可以

了，因为只要拿到奖牌，就代表踏出了历史

性的一步。”赛后，苏炳添显得非常平静。

苏炳添也成为亚洲的骄傲，他成为1987

年首届世界室内田径锦标赛以来，在男子60

米项目中成绩最好的亚洲选手，此前只有2

名卡塔尔选手赢得过铜牌。

这是28岁的苏炳添第四次参加室内世

锦赛，除2012年首次参赛没有晋级决赛外，

2014 年位列第四，2016 年第五。他说：“从

2014年以来，中国选手在短跑项目上取得了

很大的突破，缺的就是这样一个单项的奖

牌，现在我终于做到了。”

面对未来，苏炳添说：“下个目标就是在

2020年东京奥运会上再次进入百米决赛。”

昨晚的央视《新闻联

播》对苏炳添进行了报道，

足以证明这个成绩对于中

国体育的巨大意义。

对此苏炳添显得非常

冷静。他认为，如果这个

成绩放到 10 年前，他可能

会觉得是奇迹，但现在算

不得奇迹，而是水到渠成

的事情，“从我练田径开

始，就没想到会跑这么快，

也没想到能走这么远。”

其实不用说 10 年前，

那时他毕竟才19岁。即使

在 2012 年伦敦奥运会上，

苏炳添也不相信自己能在

占统治地位的黑人短跑选

手面前真正成为挑战者。

那是他的第一届奥运会，

在100米小组赛中，他以10

秒 19 名列第三晋级半决

赛，成为中国短跑史上第

一位晋级奥运会男子百米

半决赛的选手。

很多人忘了小组赛的

情景，但对半决赛都历历

在目。身高 1 米 72 的苏炳

添与牙买加闪电博尔特站

在一起，显得格外渺小,人

们永远忘不了他在后半程

对阵“闪电”时的无力感，

那场比赛，苏炳添只获得

小组第八，无缘决赛。

对于普通观众来说，

那是被博尔特“虐掉”的伤

痛，对苏炳添来说则是艰

难的成长。那么，从什么

时候开始，他突然开始感

觉自己可以站上世界大赛

的领奖台呢？“应该是2014

年室内世锦赛吧，我以6秒

52并列第四。那次给我的

感觉就是只差一点点就拿

到奖牌，为什么不再努力

一下呢？”苏炳添回忆说。

去年底，苏炳添没有去美国训

练，而是在国内冬训，有人以为他刚

结婚不愿离家，其实他是想在冬训过

程中将每一步都把握好，将起跑和途

中跑都打磨得更加仔细。

果然，进入2018年，他来到欧洲

参加室内比赛，12 天内三破亚洲纪

录，连续获得3站冠军，最终拿下男子

60米总冠军。来到伯明翰前，他就成

了本届室内世锦赛最大的明星之一。

队友谢震业连续第二届位列第

四名，他说，苏炳添赢得历史性的银

牌，“惊喜但并不意外”，因为中国短

跑选手一直在努力成长，“一直走在

正确的路上”。“60米就是简版的100

米，只要在技术上继续打磨，既然60

米能取得好的成绩，100米的突破也

可以预见。”谢震业说。

苏炳添更是信心十足：“这块银

牌证明整个中国短跑已经迈出了一

大步。对我自己来说，60米能在轻松

的状态下跑出 6 秒 50，相信今年 100

米还能突破 9 秒 99 大关。”法国《队

报》也对苏炳添大加赞扬，称他是“当

之无愧的现役亚洲田径第一人”。

而相对苏炳添的“小目标”，粉丝

显得更为乐观——很多人相信已经

跻身顶级飞人行列的苏炳添，能够在

不久的将来，成为亚洲首位百米突破

9秒90的选手。 （王子江）

期待百米今年再次“破十”

信心在第二年化作了动力。

2015年5月30日，苏炳添在国际

田联钻石联赛尤金站百米比赛中跑

出9秒99，成为首个跑进10秒大关的

土生土长的亚洲人。在他之前，整个

亚洲只有两名入籍卡塔尔的尼日利

亚人跑入10秒。

也是在那一年，苏炳添再次与博

尔特站到了北京鸟巢的赛道上，成为

历史上第一个跻身世锦赛百米决赛

的亚洲人，再次创造了历史。

2016年，苏炳添第三次出战世界

室内田径锦标赛并且再次闯入决赛，

那是他赢得奖牌的最好机会，但是因

为脚部受伤，最终名列第五。“我眼看

着被巴哈马运动员超越，他拿到了第

三，当时挺沮丧的，不仅是没有拿到

奖牌，而是比赛过程中把脚弄伤了，

花了好久才养好，甚至浪费了很多备

战里约奥运会的时间。”

去年，他来到伦敦奥林匹克体育

场征战世锦赛。博尔特退役前的最

后一次百米比赛以失败结束，苏炳添

则成为决赛中惟一的非黑人选手，尽

管名列最后一名，但两次晋级世锦赛

决赛已经无愧“飞人”的称号。

多次创造亚洲田径历史
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这个成绩
“算不得奇迹”


